



Por la abolición de las armas nucleares

Entre los expertos internacionales causa especial atención el conflicto desatado en Ucrania.

1. No es que no nos interesen los conflictos ya existentes y las tragedias que suceden en todas las partes del mundo.
 - ▶ Siria cumple tres años de guerra interna entre el gobierno y una férrea oposición, ambas partes apoyadas por países y fuerzas extranjeras que potencian la batalla que lleva ya cientos de miles de muertos, y ha obligado a desplazarse a millones de mujeres, niños y hombres a otras regiones en los países vecinos.
 - ▶ En la región central de África, conflictos étnicos, políticos y económicos, atizados por potencias extranjeras e intereses imperialistas que explotan las riquezas de esos países.
 - ▶ El conflicto entre Israel y Palestina, que en forma permanente cuesta víctimas y genera violencia.
 - ▶ Ni que hablar de las atrocidades que se producen con la emigración y muerte de miles de ciudadanos de zonas de África al continente europeo, al hundirse sus embarcaciones.
 - ▶ Termina de aparecer otra modalidad de explotación humana, el secuestro de más de 260 niñas en Nigeria, para ser vendidas.
 - ▶ Los conflictos internos, como en el hermano país de Venezuela, que ocasionan víctimas y pérdidas importantes en todo el país.
 - ▶ Podemos citar otras, las dos Coreas, el norte africano, Afganistán, etcétera.

2. Señala el Prof. Noam Chomsky, destacado científico norteamericano, que este conflicto en Ucrania se distingue de otros en que las potencias que intervienen apoyando a una u otra parte, en este caso Estados Unidos y Rusia, trazan líneas rojas que al cruzarse “violán el orden mundial y causan crisis”.

La determinación de una parte de Ucrania, ya establecida en Crimea y tratando de conquistar otras regiones del este del país, determinaría, para Obama, esa violación.

Por otro lado, Putin acusa a los EE. UU. de intentar aislar a Rusia, cortando sus lazos económicos y políticos con el mundo exterior.

¿Podrá la insensatez de las potencias, EE. UU., Rusia, Europa, llevar a límites que puedan conducir a una guerra mayor?

Chomsky agrega que la situación hace acordar al conflicto entre EE. UU. y la Unión Soviética en 1982, con motivo del transporte de armas nucleares de la URSS a Cuba, que determinó la amenaza de guerra nuclear.

3. A partir de Hiroshima y Nagasaki, la humanidad conoció la tremenda violencia de la guerra atómica.

Hoy, las bombas convertidas en nucleares, tienen mucho mayor potencia, están en poder de más países, y están ubicadas en lugares estratégicos (submarinos, aviones, etc.) para ser usadas de inmediato, para dar el primer golpe.

La Humanidad toda debe adquirir conciencia de que una guerra nuclear conlleva el riesgo de destrucción total.

Desde hace años, y en los últimos tiempos con más frecuencia, se llevan a cabo importantes reuniones internacionales. En 2007 y en 2012 en la Asamblea General de las Naciones Unidas, en 2013 en Oslo, en 2014 en Nayarit (México), para considerar la necesidad de un **Tratado de Prohibición de Armas Nucleares**.

Para el Prof. Xavier Bohigas, del Centro de Estudios para la Paz J. M. Delàs (Barcelona), existen argumentos de enorme peso, humanitarios, de seguridad, económicos y ambientales, que obligan a trabajar por esos objetivos.

Según la Campaña Internacional para Abolir las Armas Nucleares (ICAN) se da la siguiente situación:

- ▶ 151 países apoyan en la ONU, la eliminación de las armas nucleares. En esa lista se incluyen cuatro países que poseen armas nucleares. También figuran todos los países de América Latina.
- ▶ 22 países se oponen a la prohibición, entre ellos los países más fuertes, EE. UU., Rusia, Gran Bretaña, Francia, Israel.
- ▶ 22 países no se han expresado.

4. Ante esta situación corresponde pensar en la necesidad de levantar una fuerte Campaña por la prohibición y posterior destrucción de las armas nucleares.

Si por parte de la mayor parte de los países, de las importantes organizaciones internacionales, de las organizaciones mundiales de trabajadores, en especial de las de educadores, de los sindicatos y organizaciones sociales y culturales, se levantara el reclamo, con los importantes avances informáticos actuales sería posible hacer llegar a las Naciones Unidas y a los gobiernos de los países, millones de peticiones de todos y cada uno de quienes sabemos que la Paz es una Necesidad Suprema de la Humanidad.

Mtro. Víctor Brindisi